

Viernes 08 de Agosto 2025

#### **CMIC NACIONAL**

#### Reduce CMIC expectativa de crecimiento para industria de la construcción

(2025-08-07, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) redujo su expectativa de crecimiento para la industria en el presente año, al ubicarlo en un rango de 0 a 0.5 por ciento, derivado de diversos aspectos como la incertidumbre por las políticas de Estados Unidos y la inseguridad registrada en algunos estados del país. De acuerdo con datos de la propia CMIC, la estimación previa de aumento en el sector era de 1 por ciento. En conferencia, el Presidente de la CMIC, Luis Rafael Méndez Jaled, especificó que esta situación se debe principalmente a la incertidumbre generada por la política comercial de Estados Unidos. En Concreto (Sitio),

#### Busca CMIC detonar crecimiento económico con infraestructura

(2025-08-07, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), )

En un llamado a fortalecer la economía nacional mediante una política expansionista, Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) presentó una serie de propuestas orientadas a reactivar el crecimiento económico del país, centradas en el impulso a la obra pública, la inversión en infraestructura y la participación activa del sector privado. Durante una rueda de prensa, el líder de la CMIC señaló que la construcción es históricamente uno de los motores más eficaces para estimular el desarrollo económico, como lo demuestran casos como el de Estados Unidos tras la Gran Depresión o el crecimiento sostenido de países como Corea del Sur y Singapur.

#### CMIC: La construcción como motor del crecimiento económico en México

(2025-08-07, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio), )

Luis Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) respaldó la visión de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, al señalar que el impulso a la economía comienza con la activación del sector construcción. Durante una rueda de prensa, el Presidente de la CMIC destacó que esta fórmula ha sido comprobada a lo largo de la historia en países como Estados Unidos, Corea del Sur y Singapur, donde la inversión en infraestructura permitió alcanzar un crecimiento sostenido, generar empleos y elevar la competitividad.

#### **CMIC** propone creación de Fideicomiso para la Construcción

(2025-08-07, Redacción, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) propone la creación de un Fideicomiso para la Construcción, estímulos fiscales y garantías financieras, para que la inversión en el sector supere los 3 billones de pesos al cierre del sexenio de la presidenta Sheinbaum Pardo. Los constructores agremiados en la cámara que preside Luis Méndez Jaled propone otro decálogo para reactivar la construcción como ocurrió en la gran depresión de EU en 1929, la transformación de Corea del Sur en un país avanzado tecnológicamente (1950-1953) y Singapur con su infraestructura de clase mundial (1970-1990).



#### Pide CMIC reactivar inversión en infraestructura para detonar el crecimiento del país

(2025-08-07, Redacción, Alcaldes de México (Sitio), )

Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), dio a conocer unas propuestas enfocadas en infraestructura, obras públicas y participación del sector privado, para reactivar el crecimiento económico del país. El líder de la CMIC consideró que el sector construcción es uno de los motores para estimular el desarrollo económico históricamente y reiteró la importancia de reactivar la inversión en infraestructura como una estrategia para generar empleo formal y bienestar social.

#### Es necesario destinar al menos el 5% del PIB a infraestructura: CMIC

(2025-08-07, María Ines Camacho Romero, 88,9 Noticias (Sitio),

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), **Luis Méndez Jaled**, consideró que un factor que ayudaría a que el país registre tasas de crecimiento más altas, se debe apostar por la inversión en infraestructura. En conferencia destacó los nivel de inversión que hacen países asiáticos. Asimismo, estimó que este año, el sector de la construcción cerrará con un 0.5 por ciento de crecimiento.

#### Logra convenio ASF y CMIC para fortalecer fiscalización de la obra pública

(2025-08-07, Redacción, NVI Noticias OAX (Sitio), )

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) suscribieron un convenio de colaboración con enfoque preventivo, que tiene como objetivo fortalecer la vinculación entre ambas instituciones y apoyar dentro del marco de sus atribuciones y competencias, en la realización de diversas acciones de beneficio común en materia de transparencia y rendición de cuentas. Durante la firma, Luis Rafael Méndez, Presidente del Consejo Directivo de la CMIC, destacó que el convenio "representa un paso importante en el fortalecimiento y la colaboración entre la CMIC y, por supuesto, la ASF, dos instituciones que, aunque con funciones distintas, comparten un objetivo común: asegurar que el desarrollo de la infraestructura pública se realice con transparencia, con apego al marco legal y pleno compromiso con la rendición de cuentas y el uso responsable de los recursos públicos".

#### Infraestructura con propósito, clave para el crecimiento: CMIC Partners

(2025-08-07, Ricardo Villanueva Lomelí, Real State Market CDMX (Sitio), )

En un contexto económico que exige medidas firmes y sostenidas para impulsar el crecimiento de México, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) presentó su propuesta "Aceleración Económica: Propuestas de Política Expansionista para el Bienestar desde el Sector Construcción". Para **Luis Méndez Jaled**, **Presidente de la CMIC**, la industria de la construcción se posiciona nuevamente como eje central para detonar el desarrollo económico nacional en el sexenio, respaldando la visión de la presidenta, Claudia Sheinbaum, quien ha destacado la infraestructura como palanca clave del bienestar y la transformación.

# Estima Presidente de la CMIC que este sector cerrará el año con un crecimiento de 0.5 por ciento

(2025-08-07, Redacción, Diario 7 Noticias CDMX (sitio), )

Al insistir que el gobierno federal debe destinar más recursos al área de infraestructura, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Luis Rafael Méndez** Jaled, estimó que este sector cerrará el año con un crecimiento del 0.5 por ciento. Sin

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

embargo, confió en que habrá mejores expectativas para el 2026 en el que podría registrar un crecimiento del 1.0 por ciento la rama de la construcción del país. Méndez Jaled insistió en que al menos se tendría que dirigir el 5 por ciento del PIB al rubro de la construcción, es decir duplicar los recursos que actualmente son contemplados en las finanzas gubernamentales.

#### Celebran constructoras el plan de rescate de Pemex

(2025-08-07, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) celebró el plan de rescate de Petróleos Mexicanos (Pemex), el cual se tiene que analizar, y que el Gobierno federal se preocupe por las más de 50 mil personas que se están quedando sin recursos. "No estamos hablando ni de inversión, ni de utilidad, ni de empresas, estamos hablando de casi 8 mil familias, que si se traslada a personas son casi 50 mil y 12 mil empleos (en el sector de la construcción). No es un tema menor", acotó en conferencia Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC.

#### Pide sector construcción más financiamiento privado

(2025-08-07, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), solicitó a la banca comercial incrementar el financiamiento para edificar vivienda y diversas obras de infraestructura, de 2 billones de pesos a 3.43 billones de pesos. "Proponemos generar incentivos para aumentar el salto crediticio para vivienda para el 2030, en 1.43 billones de pesos, cantidad que casi duplica el crédito otorgado en el lapso de 2019 a 2025. Es decir, de 2 billones de pesos que se vaya a 3.43 billones de pesos", expuso Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC. Plano Informativo SLP (sitio),

## Constructores piden la detonación de políticas que fortalezcan la inversión en infraestructura

(2025-08-07, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), )

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, respaldó la visión de la presidenta Claudia Sheinbaum al señalar que el impulso a la economía comienza con la activación del sector construcción. Destacó que esta fórmula ha sido comprobada a lo largo de la historia en países como Estados Unidos, Corea del Sur y Singapur, donde la inversión en infraestructura permitió alcanzar un crecimiento sostenido, generar empleos y elevar la competitividad. Poco texto y gran información en nuestro X (antes Twitter), ¡síguenos!

#### Visión Financiera

(2025-08-07, Georgina Howard, Quadratin, Quadratín QRO (Sitio), )

Los que trabajan para reforzar la competitividad de las empresas, además de promover prácticas responsables con el medio ambiente son la Entidad Mexicana de Acreditación (ema), que preside Raúl Tornel; en conjunto con la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), de Mariana Boy; la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), de María de Lourdes Medina; la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), al frente de Luis Méndez; y la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (CANACO SERVYTUR), representada por David López, en Cuernavaca, Morelos.

Quadratín JAL (sitio),



# México debe seguir ejemplo de inversión en infraestructura de países asiáticos, dice <u>Luis</u> Méndez Jaled.

(2025-08-07, Alfredo Romo, 88.9 Noticias, )

Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, ha instado a México a aumentar su inversión en infraestructura, siguiendo el ejemplo de países asiáticos. Durante una conferencia, Méndez Jaled subrayó que para lograr un crecimiento económico sostenido, México debería invertir al menos el 5% de su PIB en infraestructura, similar a lo que hacen naciones como Singapur y Hong Kong, que destinan entre el 9% y el 10% de su PIB a este sector. Esta estrategia, según el líder industrial, es crucial para multiplicar la inversión y fomentar el desarrollo económico en el país.

## Los aranceles al aluminio y cobre podrían encarecer la industria de la construcción, advierte la CMIC.

(2025-08-07, Óscar González, Canal Justicia TV, )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha pronosticado un crecimiento del 0.5% para el sector en 2025, gracias a la colaboración con estrategias gubernamentales. Se destaca la intención de la presidenta de la República de generar más de 1.2 millones de viviendas, con la participación de Infonavit, Conavi y FovISSSTE. Se advierte que los aranceles al aluminio y cobre podrían encarecer la industria de la construcción, con un posible aumento del 3.4% en vivienda, 6% en edificación y 10% en infraestructura. A pesar de ello, no se ha registrado un impacto real en el costo de las obras hasta la fecha.

#### CMIC estima crecimiento de 0.5% para construcción

(2025-08-08, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 20)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha ajustado su pronóstico de crecimiento para el sector este año a sólo 0.5%, con expectativas de 1.0 a 2.0% para 2026. Según Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, este ajuste se debe a las políticas comerciales de Estados Unidos, cambios constitucionales en México y la falta de impulso a las inversiones público-privadas. Méndez Jaled advirtió que si la inversión pública continúa entre 500 y 400 mil millones de pesos, no habrá crecimiento.

La Razón On line (Sitio),

#### **Pide CMIC mayor financiamiento**

(2025-08-08, Saraí Cervantes, Reforma, . 5)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) solicitó a la banca comercial incrementar el financiamiento para edificar vivienda y diversas obras de infraestructura. "Proponemos generar incentivos para aumentar el salto crediticio para vivienda para el 2030, en 1.43 billones de pesos, cantidad que casi duplica el crédito otorgado en el lapso de 2019 2025. Es decir, de 2 billones de pesos que se vaya a 3.43 billones de pesos", expuso Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC, ayer en conferencia. Agregó que esto requiere de un entorno macroeconómico estable e instrumentos que mitiguen riesgos y estímulos que incentiven la participación de la banca en proyectos prioritarios nacionales.

#### Muy pocas Obras

(2025-08-08, Redacción, Milenio Diario, . 19)



La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) pronostica un crecimiento mínimo para el sector de la construcción en México, estimado entre 0 y 0.5% para el año en curso. Sin embargo, la representante de la institución sugirió que revisar las políticas del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden) podría ayudar a impulsar el crecimiento en los próximos años.

#### **DELEGACIONES CMIC**

#### Impulsan Consejo Ciudadano y CMIC obras más seguras y libres de violencia

(2025-08-07, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio), )

El Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Ciudad de México (**CMIC** CDMX), firmaron un Memorándum de Entendimiento para promover entornos laborales libres de violencia y con respeto a los derechos humanos. Esta colaboración estratégica busca beneficiar a las personas trabajadoras del sector de la construcción, con especial énfasis en el combate al acoso contra mujeres en y desde los sitios de construcción, así como en el apoyo a la salud mental de las personas afiliadas y colaboradoras de la **CMIC** CDMX y sus familias.

#### **CMIC** Veracruz reconoce obras carreteras de Rocío Nahle.

(2025-08-07, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Veracruz Puerto, encabezada por Alejandro Cagigas Obeso, reconoce y aplaude la decidida acción del Gobierno del Estado en favor del rescate y fortalecimiento de la infraestructura carretera, una demanda impostergable para impulsar la movilidad, el desarrollo regional y el crecimiento económico en Veracruz. La CMIC Veracruz Puerto valora la apertura institucional al integrar a las empresas veracruzanas del sector, reconociendo su capacidad instalada, experiencia técnica y responsabilidad social. Lizette Villarreal, presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de Veracruz (CICVER), reitera el compromiso de este organismo de colaborar con la CMIC y las autoridades para lograr el mejor resultado.

#### Incorporar calidad e innovación es vital en la construcción: CMIC

(2025-08-07, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )

Gustavo David Vargas Constantini, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), aseguró que la colaboración entre constructores, productores y proveedores, es fundamental en el ecosistema de este sector, ya que, de esta manera se puede sumar innovación y calidad a sus proyectos. Por lo anterior consideró que acercamientos, como el que tuvieron los socios del organismo con representantes de PPG-Comex, impulsan la competitividad y el desarrollo del sector.

# Firman Gobierno del Estado y CMIC Jalisco Convenio 2 al millar para impulsar la capacitación como herramienta de desarrollo

(2025-08-07, Redacción, Reportacero (Sitio), )

Para impulsar acciones de capacitación a trabajadores del sector de la construcción y, en esta ocasión, a beneficiarios de programas sociales y grupos en situación de vulnerabilidad, el Gobierno de Jalisco y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Jalisco (**CMIC** Jalisco), signaron el Convenio 2 al millar. A través de esta firma, realizada por

# Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

Pablo Lemus Navarro, Gobernador de Jalisco, y Juan Manuel Chávez Ochoa, Presidente de **CMIC** Jalisco, se destinará un porcentaje, canalizado a través de **CMIC** Jalisco, para que con el Fondo Empresarial para Capacitación (FECAP), se brinden cursos, certificaciones laborales y asesorías tecnológicas.

#### **CMIC** Jalisco impulsa formación dual para jóvenes

(2025-08-07, Daniel Villanueva, Líder Empresarial AGS (sitio), )

El convenio "2 al millar" entre **CMIC** Jalisco y el Gobierno estatal canalizará fondos para impulsar la educación dual con enfoque social. La **CMIC** Jalisco y el Gobierno de Jalisco firmaron el convenio «2 al millar» en 2024 con el objetivo de fortalecer la educación dual en el estado. Esta acción busca mejorar la capacitación laboral de jóvenes en situación vulnerable, integrándolos a la industria de la construcción. El presidente de **CMIC** Jalisco, Juan Manuel Chávez Ochoa, afirmó que este modelo busca fortalecer el capital humano del sector.

#### Aumento de Vivienda Asequible: Solución a la Gentrificación en México

(2025-08-07, Redacción, Informativo Al Momento (Sitio), )

"La gentrificación disminuye considerablemente con una mayor oferta de vivienda asequible. Es importante que las políticas que se generen para su producción, incluyan al sector privado, para que la construcción sea atractiva, rentable, y así pueda promoverse de una manera más dinámica y acelerada", propuso Luis Armando Díaz-Infante Chapa, secretario nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) e integrante del XL Consejo Directivo del Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM), en la conferencia titulada "Análisis de la situación actual de la vivienda en México y sus perspectivas de desarrollo", en el "Diálogo con ingenieros" realizado este lunes en las instalaciones del CICM.

#### Reparten sueros a obreros para enfrentar la canícula

(2025-08-07, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), )

Las empresas constructoras en Reynosa han intensificado las medidas para proteger la salud de sus trabajadores debido a las altas temperaturas de 42 grados centígrados registradas durante la canícula. Guillermo Acebo Salman, ingeniero y socio de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, informó que se están entregando sueros individuales a los trabajadores como medida preventiva ante la exposición prolongada al sol. Acebo Salman destacó que, a diferencia de otros años, esta temporada de canícula no ha sido tan severa debido a las lluvias registradas antes de su inicio, pero se ha intensificado el calor en los últimos días, requiriendo atención especial a las condiciones de los trabajadores.

#### UAA y CMIC concretan alianza para conectar a la academia con el sector productivo

(2025-08-08, Redacción, La Jornada AGS (sitio), )

La Universidad Autónoma de Aguascalientes y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) firmaron un convenio de colaboración y vinculación que permitirá a ambas partes participar de manera conjunta en la realización de actividades relacionadas con la investigación, el desarrollo académico, artístico, cultural, así como implementar proyectos para becarios, de prácticas profesionales, servicio social y la creación de cursos y diplomados. Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la Delegación Aguascalientes de la **CMIC**, destacó que la cámara ha trabajado fuertemente aspectos de vinculación en temas académicos y de proyectos prácticos.





#### CONSTRUCCIÓN

### <u>Vivienda estatal en renta para combatir la gentrificación, propone académica de la UNAM</u> (2025-08-07, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), )

El impulso de la producción masiva de vivienda social bajo propiedad del Estado y dada en arrendamiento a la ciudadanía puede ayudar a frenar la gentrificación en el país, según la profesora de la Facultad de Arquitectura de la UNAM, Eftychia Danai Bournazou Marcou. También sugirió fomentar cooperativas entre grupos que no serían dueños individuales de un inmueble, sino colectivos con mayor capacidad de defensa ante inmobiliarias. Ambos modelos son parte de un esquema que ha funcionado con gran éxito en Uruguay, dijo la académica, según un comunicado.

# <u>Crece gentrificación por codicia de inmobiliarias; Estado se subordina al mercado, dicen</u> expertos de la UNAM

(2025-08-07, María Cabadas, El Universal (sitio), )

La gentrificación en numerosas ciudades de México y del resto del mundo es creciente por diversos motivos -por ejemplo, la codicia de empresas inmobiliarias- y genera situaciones negativas que impactan a sus pobladores originarios. Sin embargo, en diversas metrópolis se han implementado estrategias por parte del Estado que protegen a sus habitantes, explicaron especialistas de la UNAM. El investigador del Instituto de Investigaciones Sociales, Vicente Moctezuma Mendoza, manifestó que se trata de un proceso de transformación urbana que implica que un lugar de la urbe se modifique con la llegada de nuevos inquilinos con un nivel adquisitivo más alto que los habitantes tradicionales de la zona, quienes son expulsados hacia la periferia de la ciudad. Está vinculado con las dinámicas del mercado del suelo y regido bajo una lógica del mercado capitalista.

#### Hay opciones para enfrentar la gentrificación

(2025-08-07, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )

La gentrificación, proceso de transformación urbana donde la llegada de nuevos inquilinos con un nivel adquisitivo más alto expulsa a los habitantes tradicionales de la zona, está relacionada con las dinámicas del mercado del suelo y el capitalismo. En México y otras partes del mundo, este fenómeno ha llevado al desplazamiento de comunidades, aumentando los precios de las rentas y cambiando la infraestructura local. Sin embargo, existen iniciativas para combatir este problema. En Viena, Austria, y Uruguay, por ejemplo, se han implementado controles y se ha fomentado la vida comunitaria a través de cooperativas de vivienda. En la Ciudad de México, estrategias como el Bando Uno buscan estabilizar las rentas, proteger el arraigo comunitario y frenar la especulación inmobiliaria. Para combatir la gentrificación, se propone impulsar la producción masiva de vivienda social propiedad del Estado y fomentar las cooperativas de vivienda, esquemas que han tenido éxito en lugares como Uruguay.

#### Caen 17% las inversiones no residenciales en construcción por aranceles

(2025-08-07, Axel Olivares, My Press (Sitio), )

La industria de la construcción en México enfrenta una fuerte desaceleración en su segmento no residencial, impulsada por la incertidumbre económica y el incremento de aranceles del 50% al acero y aluminio, implementado por el presidente estadounidense Donald Trump. Esta medida ha provocado la suspensión o aplazamiento de proyectos por parte de inversionistas, impactando



obras como fábricas, hospitales, oficinas y centros comerciales. A pesar del retroceso, el sector construcción continúa siendo un motor económico clave, aportando el 6,4% del PIB nacional a marzo de 2025, cifra apenas inferior al 6,6% registrado al cierre de 2024. El sector mantiene su lugar como el sexto mayor contribuyente al PIB, detrás de la industria manufacturera, que encabeza con 31%.

#### La gentrificación está llegando a sus límites en colonias tradicionales

(2025-08-07, Redacción, Desinformemonos.org CDMX (sitio), )

La gentrificación en Ciudad de México es creciente y está llegando a sus límites en colonias tradicionales como la Roma y la Condesa, donde la creciente voracidad inmobiliaria se enfrenta a las protestas y movilizaciones de vecinos que han habitado esas zonas durante décadas, coincidieron dos expertos de la UNAM. "La gentrificación es un proceso de transformación urbana que implica que un lugar de la ciudad se modifica con la llegada de nuevos inquilinos con un nivel adquisitivo más alto que los habitantes tradicionales de la zona, los cuales son expulsados hacia la periferia de la urbe. Es un proceso muy vinculado a las dinámicas del mercado del suelo en la ciudad, está regido bajo una lógica del mercado capitalista", precisó Vicente Moctezuma Mendoza, investigador del Instituto de Investigaciones Sociales (IIS) de la UNAM.

#### **Aumento de Precios por Gentrificación en Ciudades Mexicanas**

(2025-08-07, Redacción, Informativo Al Momento (Sitio), )

El crecimiento urbano, los cambios en los estilos de vida y la reconversión del espacio habitacional han detonado un fenómeno cada vez más visible en México: la gentrificación. De acuerdo con un análisis realizado por Propiedades.com, que estudió la evolución de los precios de venta y renta de los últimos 10 años (2015-2025), las zonas tradicionalmente habitacionales de ciudades como Ciudad de México, Monterrey, Guadalajara y Mérida han registrado aumentos sostenidos, reflejando una transformación profunda en su dinámica social, económica y urbana.

#### Transformación Inmobiliaria: Tuhabi y BBVA Spark

(2025-08-07, Redacción, Informativo Al Momento (Sitio), )

Tuhabi, la plataforma de tecnología líder en América Latina para la compraventa y financiamiento de vivienda usada, anunció la ampliación de su línea de crédito con BBVA Spark, pasando de 20 a 60 millones de dólares, la segunda ampliación en menos de 9 meses. Esta ampliación de financiamiento permitirá a Tuhabi fortalecer aún más su presencia en México, escalar sus operaciones y consolidar su plataforma tecnológica, con el objetivo de seguir transformando la experiencia inmobiliaria en la región.

#### P Caps - Pemex

(2025-08-08, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )

He de confesar que me resulta un tanto complicado escribir sobre economía, en razón de que no es un área que manejo; sin embargo, quisiera comentar y analizar en este espacio editorial, sobre un asunto que llama mi atención, que tiene que ver con Pemex, debido a una situación compleja e importante que se está suscitando en nuestro país y de la cual poca gente habla. Parto de un par de premisas, que ya todos sabemos y son innegables: el gobierno federal nos está llevando a la ruina; todo lo que toca la 4T, lo destruye. Ahora bien, para entrar en materia: existe una figura denominada: Notas Estructuradas Pre-Capitalizadas (P-Caps). (Es como una especie de acciones). Publicidad





#### **RELEVANTES NACIONALES**

#### La producción y exportación de autos en julio, con cifras históricas

(2025-08-08, Lilia González, El Economista, . 1, 25)

La industria automotriz en México alcanzó niveles históricos en producción y exportación de vehículos ligeros en julio, con un crecimiento interanual de 2.4% y 7.9% respectivamente. Stellantis fue la marca con mayor crecimiento en producción, seguida de otras como Jac y Toyota. A pesar de los aranceles del 15% impuestos por Estados Unidos, la demanda de autos mexicanos sigue alta, consolidando a México como el principal proveedor de vehículos ligeros para el mercado estadounidense.

#### Desconocen rendimiento de los médicos cubanos

(2025-08-08, Alelhí Salgado, El Universal, . 1, 4)

Las autoridades de salud desconocen la productividad y perfil de los médicos cubanos que desde el sexenio pasado ejercen en México por el convenio firmado con el gobierno de La Habana. La Secretaría de Salud, el IMSS e IMSS-Bienestar respondieron a solicitudes de información de eluniversal.com.mx que no tienen conocimiento respecto si la labor de los cubanos ha sido positiva o negativa para el sistema de salud público mexicano. Las tres instituciones se declaran no competentes para informar y conocer de métricas, indicadores o reportes que evalúen el rendimiento de las actividades de los médicos cubanos de 2022 a la fecha, pero, además, se remiten entre ellas mismas la responsabilidad de a quien corresponde informar.

#### Sufre frontera sequía... y urgen a pagar agua

(2025-08-08, Victor Osorio, Reforma, . 1)

México debe entregar a Estados Unidos 78 días restantes para cumplir con el tratado de distribución de aguas internacionales de 1944. A pesar de haber entregado la mayor cantidad de agua este año, México aún está muy lejos de cubrir la cuota que le corresponde. Las entregas recientes se vieron favorecidas por la disminución de las condiciones de sequía en la región hidrológico-administrativa del Río Bravo.

#### Cuatro farmacéuticas invertirán 12 mil mdp

(2025-08-08, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 16)

Boehringer Ingelheim, Bayer, AstraZeneca y la mexicana Laboratorios Carnot invertirán 12 mil 250 millones de pesos en el país entre 2025 y 2030. Este capital incluye la construcción de una nueva planta de manufactura farmacéutica en Hidalgo, así como un aumento en la producción de medicamentos y recursos para la investigación médica. Con el conjunto de inversiones a este sector, se prevé la generación de más de tres mil empleos directos especializados y más de 20 mil indirectos en distintas regiones del país.

#### EU ofrece 50mdd por la cabeza de Maduro

(2025-08-08, AFP, Excélsior, . 1, 19)

El gobierno de Donald Trump ha acusado a Nicolás Maduro, presidente de Venezuela, de traficar drogas con la ayuda del Cártel de Sinaloa, aumentando la recompensa por su captura a 50 millones de dólares. La DEA ha incautado 30 toneladas de cocaína vinculadas a Maduro y sus cómplices, con casi siete toneladas vinculadas al líder chavista, según la fiscal general de EE.



UU., Pam Bondi. Venezuela ha rechazado las acusaciones, calificándolas de ridículas y una distracción política.

#### Van 12 mil MDP más de inversión farmacéutica

(2025-08-08, Shamady Omaña, El Heraldo de México, . 1, 20)

El gobierno de México reforzó su estrategia para impulsar la industria farmacéutica con el anuncio de nuevas inversiones de 12 mil 250 millones de pesos.

#### Drogas con fentanilo, una mezcla mortal

(2025-08-08, Yalina Ruiz, Brenda Cruz, 24 Horas, . 1, 3)

"El fentanilo te mata, lo ponen en otras drogas para engancharte", reza el slogan de la campaña del Gobierno federal en contra de este opioide sintético, una advertencia que no le llegó a Gerardo, quien falleció tras fumar mariguana en Chimalhuacán, Edomex.

#### Gaza, la discordia mundial

(2025-08-08, Fernanda Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

A casi dos años de que el conflicto en Medio Oriente estallara, la crisis por ayuda humanitaria coloca a Israel en medio de la crítica pese a exponer la comida varada en la Franja y su interés de terminar la guerra sin el reconocimiento del Estado de Palestina. El argumento de los inconformes es que Israel no permite que la comida entre, lo que deja a miles de familias sin ese derecho. Pese a los números expuestos por Israel, mientras que diversos países del mundo, como Francia y España, decidieron reconocer al Estado de Palestina para presionar el fin de la guerra, naciones como Estados Unidos interceden en las conversaciones para un cese al fuego sin llegar a una conclusión esperanzadora.

#### Banxico modera baja, pero no cierra ciclo aún

(2025-08-08, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4)

Banxico modera baja, pero no cierra ciclo aún Analistas. Prevén al menos un recorte más de un cuarto de punto este año La Junta de Gobierno del Banxico consideró que aún hay espacio para nuevos recortes. Ayer, en la decisión de política monetaria, los integrantes de la Junta decidieron recortar por novena ocasión consecutiva la tasa de interés, después de un periodo acelerado de bajas, pero ahora la bajaron en 25 puntos base, para dejarla en 7.75 por ciento.

#### Invertirán 12 mil mdp en producción local de medicamentos

(2025-08-08, Arturo Sánchez, La Jornada, . 1, 10)

El gobierno federal anunció ayer inversiones superiores a los 12 mil millones de pesos por parte de tres empresas farmacéuticas multinacionales y una mexicana. El objetivo es fortalecer la producción nacional de medicamentos, impulsar la innovación y generar más de 3 mil empleos directos especializados y 20 mil indirectos en el país.

#### Luz Elena: "no se puede hablar de soberanía sin la energética"

(2025-08-08, Jesús H. Hernández, Milenio Diario, . 1, 18 19)

La reforma energética de la presidenta Claudia Sheinbaum dará viabilidad a México para enfrentar los retos geopolíticos, tecnológicos y de crecimiento para los próximos 30 años, garantizando la soberanía, asegura la secretaria Luz Elena González.



#### CÁMARAS EMPRESARIALES

#### <u>Indispensable, acelerar la construcción de vivienda en la Ciudad de México: Canadevi</u> Valle de México

(2025-08-07, Metro World News, NotiMX (Sitio), )

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) Valle de México reconoce que el anuncio de medidas en materia de simplificación administrativa y reducción de plazos para la construcción vivienda social, pública y asequible anunciados por el Gobierno de la Ciudad de México son un avance para abatir el rezago en la materia. La publicación del acuerdo para agilizar trámites clave como la factibilidad de servicios, las evaluaciones ambientales y de registros estructurales, así como las constancias de alineación, lo que representa un paso positivo para alcanzar las metas de vivienda establecidas por el actual gobierno.

#### Necesario agilizar trámites para todo tipo de vivienda: Canadevi VM

(2025-08-07, Redacción, Centro Urbano (Sitio), )

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) Valle de México celebró la publicación del acuerdo de simplificación administrativa y reducción de plazos para la construcción vivienda social, pública y asequible en la Ciudad de México. Dijo acuerdo tiene el objetivo de agilizar trámites clave. La Canadevi VM aseguró que el desarrollo de vivienda tendrá un fuerte impacto en la economía y el empleo local.

#### LLAMA Coparmex a no repetir errores de la reforma judicial en reforma electoral

(2025-08-08, Redacción, El Sol de Chiapas (sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) presentó su 'Informe de Observación de la elección del Poder Judicial Federal 2025', en el que advirtió que el proceso marcó un punto de inflexión en la vida democrática del país, al tiempo que evidenció "fallas estructurales, vacíos legales y una alarmante tendencia a someter la justicia a intereses políticos". Según lo documentado por Coparmex, la elección de jueces, magistrados y ministros mostró un modelo fallido desde su diseño, con elementos de "control político, desinformación y ausencia de garantías institucionales". El informe señaló que la participación electoral fue baja, con solo 13% del padrón votando. Además, más del 16% de las boletas fueron anuladas, declaradas inválidas o extraviadas sin explicación oficial.

#### Afina IP su estrategia para revisar el T-MEC

(2025-08-07, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), )

El sector privado afina sus instrumentos técnicos y políticos para la próxima revisión del T-MEC, cuyos primeros acercamientos pueden darse en octubre. Alejandro Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), dijo que se está reuniendo con los líderes industriales de Estados Unidos y Canadá para tratar los temas de preocupación en común. Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), señaló que mecanismos como el Cuarto de Junto están listos desde el año pasado.

#### Francisco Cervantes ingresa a la Academia Mexicana de Derecho Internacional

(2025-08-07, Héctor Figueroa, Excélsior (Sitio), )



Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), ingresó como académico de número a la Academia Mexicana de Derecho Internacional en un acto donde presentó su tesis sustentante. En su trabajo titulado La 'Cooperación Internacional para el Derecho como Principio Empresarial', Cervantes Díaz destacó que los empresarios mexicanos contribuyen decididamente en el actual momento histórico al desarrollo de México. Apuntó que en la renegociación del TMEC con Estados Unidos y Canadá que se realizará en 2026, los empresarios mexicanos buscarán que se afinen acuerdos para favorecer un desarrollo equitativo para todos los sectores del país en el marco de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

#### CCE asegura que México está preparado para revisión del T-MEC

(2025-08-07, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )

México se encuentra listo y con una estrategia definida para la revisión del tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), aseguró el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes. "Estamos preparados desde el año pasado, con nuestros instrumentos negociadores, técnicos y políticos; además estamos colaborando de la mano con el gobierno, por lo que nosotros estamos siempre listos", señaló durante la Ceremonia Solemne de Recepción Académica del presidente del CCE. En este sentido, indicó que también han tenido reuniones con sus contrapartes de Estados Unidos y Canadá.

### Jornada laboral 40 horas: esta sería la condición para echar a andar el nuevo horario (2025-08-07, Redacción, La Silla Rota (sitio), )

La jornada laboral de 40 horas ya se confirmó y según lo dicho por la presidenta de México se irá implementando de manera gradual, sin embargo, habría una condición clave para que esto se lleve a cabo: que el nuevo horario de trabajo no contemple pausas activas ni descansos laborales. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) aseguró que esta nueva forma de trabajo sí podría implementarse en México siempre y cuando las 40 horas sean efectivas y se paque únicamente por el tiempo realmente trabajado.

#### El Contador/ 7 agosto 2025

(2025-08-07, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio), )

El plan con el que el gobierno busca fortalecer y rescatar Pemex, de Víctor Rodríguez, ha sido bien visto por la iniciativa privada, que desde el Consejo Coordinador Empresarial lidera Francisco Cervantes, quien asegura que hay entusiasmo por participar en los proyectos mixtos. Aunque las empresas, tanto nacionales como extranjeras, estarían dispuestas a invertir 100% en los proyectos, el porcentaje que ofrece Pemex les resulta una buena oportunidad de negocio. Si bien es por la buena perspectiva que algunas calificadoras tienen del plan, consideran que la apertura que está teniendo la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum es la mejor señal para garantizar sus inversiones.

# En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de Coparmex, habló sobre la violencia en el país.

(2025-08-07, Juan Pablo de Leo, Vaitiare Mateos, Canal 40 Adn, )

En entrevista con Fuerza Informativa Azteca, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de Coparmex, expresó su preocupación por la violencia y la inseguridad en México, destacando su impacto negativo en la inversión empresarial y la actividad económica. Sierra Álvarez mencionó que el delito de extorsión ha crecido un 83% en la última década, afectando principalmente a las



micro, pequeñas y medianas empresas. Señaló que el 97% de estos delitos no se denuncian debido a la falta de confianza en las autoridades y el miedo a represalias, lo que oculta la magnitud del problema. Además, destacó que la inseguridad, la inestabilidad política y la falta de certidumbre jurídica han disminuido el ánimo de inversión en el país. Subrayó que sin seguridad no hay desarrollo económico ni social, y llamó a las autoridades a atender estas preocupaciones para hacer de México un país más atractivo para la inversión.

# En entrevista, Juan José Sierra, presidente de Coparmex, habló sobre el informe de la observación electoral del Poder Judicial.

(2025-08-07, Sergio Sarmiento, Guadalupe Juárez, 98.5 El Heraldo Radio, )

En entrevista, Juan José Sierra, presidente de Coparmex, expresó su preocupación por las irregularidades observadas en la elección del Poder Judicial de la Federación. Señaló que más del 60% de los distritos presentaron fallas que comprometen la legitimidad del proceso y la autonomía judicial. Destacó el control político, la falta de transparencia y la baja participación ciudadana, con solo un 13% del padrón votando. Sierra criticó las candidaturas definidas por tómbola y sin criterios técnicos, y advirtió que la justicia no debe estar sujeta a cálculos políticos. Hizo recomendaciones para mejorar el proceso electoral judicial, como fortalecer la carrera judicial, establecer criterios claros de evaluación y crear un Código electoral judicial. Además, Sierra se opuso a una reforma electoral en este momento, considerando que generaría más incertidumbre en el país.

# La Coparmex presentó un informe sobre las elecciones judiciales de 2025, calificándolas de "no democráticas".

(2025-08-07, Ricardo Raphael, Canal 40 Adn, )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha emitido un informe crítico sobre las elecciones judiciales de 2025, calificándolas como "no democráticas" y denunciando la ruptura del equilibrio de poderes. La organización, que agrupa a un significativo número de unidades económicas y empresarios en el país, señala que el proceso fue opaco, lleno de irregularidades y con escasa participación. Los empresarios de la Coparmex exigen resultados a quienes fueron electos en estos comicios, considerados fraudulentos, y advierten sobre los riesgos de atentar contra el equilibrio de poderes.

# La Segunda Sala de la Suprema Corte se despidió con críticas de empresarios por un posible Poder Judicial manipulado.

(2025-08-07, Vaitiare Mateos, Otoniel Martínez, Leo Arriaga, Canal 1 Azteca 1, )

La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación celebró su última sesión, marcando el cierre de una era y el inicio de preocupaciones entre empresarios sobre un posible control político del Poder Judicial por parte de Morena. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) criticó la reciente elección judicial, señalando irregularidades como el uso de "acordeones" que favorecieron a candidatos específicos, lo que, según ellos, socava el equilibrio de poderes y debilita la democracia en México. César Méndez, de Fuerza Informativa Azteca, reporta que los empresarios advierten sobre los riesgos de un Poder Judicial manipulado, destacando la importancia de mantener los contrapesos y la integridad democrática.

#### Parsimonia electoral

(2025-08-08, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

Justo dentro de un mes, el Ejecutivo federal deberá entregar a la Cámara de Diputados su proyecto de presupuesto de Egresos para el 2025 y la miscelánea fiscal. A partir de ese momento correrán 90 días de intensos trabajos legislativos que ni por la vía ordinaria, ni por la prerrogativa presidencia de la iniciativa preferente incluyen la reforma electoral. La Coparmex ya formuló un primer llamado para que la discusión de una reforma electoral no repita los errores cometidos en el rediseño del Poder Judicial. "Cualquier intento por debilitar al Instituto Nacional Electoral, reducir la representación ciudadana o restringir la pluralidad política, sería una regresión democrática inaceptable", acotó, México requiere instituciones electorales fuertes, confiables y respetadas. Proponer una reforma electoral sin consensos amplios, en un contexto económico desafiante y sin un análisis técnico riguroso, solo abona a la polarización y daña la confianza en la democracia".

#### Signos Vitales // Parsimonia electoral

(2025-08-08, Alberto Aguirre, El Economista, . 46)

La Coparmex ya formuló un primer llamado para que la discusión de una reforma electoral no repita los errores cometidos en el rediseño del Poder Judicial. "Cualquier intento por debilitar al Instituto Nacional Electoral, reducir la representación ciudadana o restringir la pluralidad política, sería una regresión democrática inaceptable", acotó, México requiere instituciones electorales fuertes, confiables y respetadas. Proponer una reforma electoral sin consensos amplios, en un contexto económico desafiante y sin un análisis técnico riguroso, solo abona a la polarización y daña la confianza en la democracia".

#### Afina IP su estrategia para revisar el T-MEC

(2025-08-08, Verónica Gascón, Reforma, . 3)

El sector privado afina sus instrumentos técnicos y políticos para la próxima revisión del T-MEC, cuyos primeros acercamientos pueden darse en octubre. Alejandro Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), dijo que se está reuniendo con los líderes industriales de Estados Unidos y Canadá para tratar los temas de preocupación en común. "Nosotros lo que estamos es preparándonos en el Cuarto de Junto, donde todos los sectores están metidos ahí para que cada uno encontremos dónde están hoy las coincidencias y dónde tenemos diferencia", expuso ayer en entrevista tras un evento de la Academia Mexicana de Derecho Internacional. Por su parte, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), señaló que mecanismos como el Cuarto de Junto están listos desde el año pasado.

#### Varadas, construcción de 20 mil viviendas: Canadevi

(2025-08-08, Julio Brito A., La Crónica de Hoy (sitio), )

La Ciudad de México enfrenta un rezago habitacional significativo, con una demanda proyectada para 2025 que supera las 250 mil viviendas, según estimaciones del sector. Ante esta situación, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) Valle de México, que dirige Manuel González destacó que existen alrededor de 20 mil viviendas completamente proyectadas y listas para iniciar construcción, que podrían atender parte de esa demanda inmediata si se agilizan los procesos regulatorios.

#### IP ya está preparada para la revisión del T-MEC

(2025-08-08, Redacción, México-times CDMX (sitio), )



La iniciativa privada ya está lista para la revisión del T-MEC, la cual es probable que se adelante para septiembre, señalaron líderes empresariales. Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y Alejandro Malagón Barragán, dirigente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), coincidieron en que México está mejor respecto a otras naciones que también tienen aranceles. Los industriales de los tres países se están reuniendo para demostrar que el tratado de libre comercio de los tres países nos convierte en la potencia económica más grande del mundo y que los manufactureros de los tres países aglutinados, podemos hacer mucho porque nos complementamos.

#### México ha dado empleo a 4 mil 935 deportados por Estados Unidos

(2025-08-08, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 15)

Este año el gobierno de México ha facilitado 4 mil 935 empleos formales a connacionales que han regresado de Estados Unidos por medio del programa México te Abraza, reveló Gabriela Rodríguez Ramírez, secretaria técnica del Consejo Nacional de Población (Conapo). Según el Conapo, 163 empresas afiliadas al Consejo Coordinador Empresarial han ofertado más de 55 mil vacantes formales para personas repatriadas, con rangos salariales de 8 mil 400 a 42 mil 400 pesos mensuales; 86 por ciento de estas firmas ofrecen incentivos adicionales a las prestaciones de ley.

#### Cervantes destaca los aportes empresariales

(2025-08-08, Héctor Figueroa, Excélsior, . 8)

Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), ingresó como académico de número a la Academia Mexicana de Derecho Internacional en un acto donde presentó su tesis sustentante. En su trabajo titulado La Cooperación Internacional para el Derecho como Principio Empresarial, Cervantes Díaz destacó que los empresarios mexicanos contribuyen decididamente en el actual momento histórico al desarrollo de México. Apuntó que en la renegociación del MEC con Estados Unidos Canadá que se realizará en 2026, los empresarios mexicanos buscarán que se afinen acuerdos para favorecer un desarrollo equitativo para todos los sectores del pais en el marco de la Agenda 2030 para Desarrollo Sostenible.

#### **Riesgos y Rendimientos**

(2025-08-08, Julio Brito A., La Crónica de Hoy, . 7)

La Ciudad de México enfrenta un rezago habitacional significativo, con una demanda proyectada para 2025 que supera las 250 mil viviendas, según estimaciones del sector. Ante esta situación, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) Valle de México, que dirige Manuel González, destacó que existen alrededor de 20 mil viviendas completamente proyectadas y listas para iniciar construcción, que podrían atender parte de esa demanda inmediata si se agilizan los procesos regulatorios.

# En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de Coparmex, habló sobre el informe de observación de la elección judicial.

(2025-08-08, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, )

En entrevista para Imagen Empresarial, Juan José Sierra, presidente nacional de Coparmex, compartió los hallazgos de su organización sobre la elección judicial de 2025. Según Sierra, el proceso electoral fue marcado por irregularidades significativas que comprometen su legitimidad y la autonomía judicial. Destacó problemas como el control político, la falta de transparencia y la

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

baja participación ciudadana, con solo un 13% del padrón votando. Sierra enfatizó la necesidad de corregir el modelo electoral para garantizar la integridad de los jueces electos, haciendo recomendaciones como evaluaciones independientes, fortalecimiento de la carrera judicial y una mejor difusión cívica.

# <u>Indispensable, acelerar la construcción de vivienda en la Ciudad de México: Canadevi Valle de México | #Interés</u>

(2025-08-08, Redacción, Geekandlife CDMX (sitio), )

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) Valle de México reconoce que el anuncio de medidas en materia de simplificación administrativa y reducción de plazos para la construcción vivienda social, pública y asequible anunciados por el Gobierno de la Ciudad de México son un avance para abatir el rezago en la materia. La publicación del acuerdo para agilizar trámites clave como la factibilidad de servicios, las evaluaciones ambientales y de registros estructurales, así como las constancias de alineación, lo que representa un paso positivo para alcanzar las metas de vivienda establecidas por el actual gobierno.

#### A Ras De Suelo // Migración: Bienestar e inclusión laboral

(2025-08-08, Eunice Rendón, El Universal, . 7)

Migración: Bienestar e inclusión laboral, una obra colectiva que reúne las plumas de empresarios, servidores públicos, organizaciones de la sociedad civil, legisladores, personas migrantes, expertos y organismos internacionales, quienes reflexionan, a partir de su trabajo y experiencia en campo, sobre los desafíos actuales en materia migratoria y la oportunidad de aplicar un modelo humano que considere de manera inteligente y práctica, la inclusión productiva de las personas en movilidad. Según la @Coparmex, existen en México borales. El Consejo Coordinador Empresarial, a través del programa México te Abraza, ha consolidado la participación de alrededor de 381 empresas a nivel nacional, ofreciendo 70 mil quinientas vacantes para apoyar la reintegración laboral de connacionales deportados o que regresan al país.

#### **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

#### Análisis superior // Historia transparente

(2025-08-08, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Quienes redactaban los discursos de Miguel Mancera se jactaban de lo críptico que podían llegar a ser. A finales de 1988, cuando este periodista iniciaba el camino que lo llevó a convertirse en el Padre del Análisis Superior, acudió a acreditarse en el Banco de México, que gobernaba Miguel Mancera Aguayo. El jefe de prensa, un señor de apellido Basurto, le dio una bienvenida verdaderamente impresionante en el Edificio Guardiola del instituto central a un joven que estaba próximo a cumplir 21 años. Dijo algo que recuerdo más o menos así: en el Banco de México, cuando llega el Excélsior o cualquier otro periódico, le ponemos un sello de confidencial y lo archivamos. Si se menciona al banco o al licenciado Mancera, seré regañado y, por lo tanto, mi trabajo es que no se publique nada.

#### Ricos y Poderosos // Inflación, recorte a tasas y atonía económica

(2025-08-08, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)



México registra un momento singular respecto del comportamiento del crecimiento económico, la persistente inflación y la tendencia decreciente de la tasa de referencia de Banxico. Atonía es el calificativo que mejor refleja el comportamiento económico. La incertidumbre es el estatus en torno al alza de precios, a pesar del bajo dinamismo económico. Al mismo tiempo, se observa el triunfalismo oficial respecto de la lectura del último dato del Índice Nacional de Precios al Consumidor.

#### Coordenadas // Creo que Banxico tuvo un acierto

(2025-08-08, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La decisión de Banxico de reducir la tasa de interés objetivo fue adecuada para un contexto de virtual estancamiento económico y mantiene una postura restrictiva para contener la inflación. La independencia de Banxico es un activo invaluable que ha costado décadas construir y que no debería ponerse en riesgo por coyunturas o presiones momentáneas.

#### Bitácora del Director // De la patada

(2025-08-08, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

En 1970 y 1986, México enfrentó crisis durante el Mundial de Fútbol, desde consecuencias de la matanza de 1968 hasta un desplome económico y desastres naturales. Ahora, en 2026, el país confronta una crisis de seguridad con asesinatos de alto perfil y violencia de grupos delictivos. La Copa del Mundo será una oportunidad para mostrar las ventajas de México como destino de inversiones y turistas, pero también expondrá sus desafíos y problemas.

#### Duda Razonable //Las fiscalías, el eslabón que no existe

(2025-08-08, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El aparato del Estado mexicano, en la nueva estrategia de seguridad pública, tiene un problema. Las fiscalías, el eslabón que no existe. El (añejo) problema está, siempre ha estado, en medio. Es ahí, en las fiscalías, con los ministerios públicos, donde se crea la impunidad que prevalece en el país.

#### Día con Día // Excrecencias del verano

(2025-08-08, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La reciente serie de escándalos y tensiones dentro de la cúpula de Morena, el partido gobernante en México, ha puesto en evidencia su hegemonía porosa y dividida. Con figuras políticas impuestas y confrontaciones entre el expresidente y la presidenta, el partido enfrenta desafíos internos que podrían llevar a una división significativa antes de las elecciones de 2027. Sin embargo, hasta ahora, estos conflictos han resultado en escándalos de opinión pública sin consecuencias políticas graves.

#### La Quinta Transformación // Corte pone lupa en justicia vucateca

(2025-08-08, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

En Mérida comenzó uno de los juicios más polémicos del estado en los últimos años: el proceso penal entre los empresarios Ermilo Castilla Roche y Fernando Ponce García. En estados como Quintana Roo, que gobierna Mara Lezama, tribunales ya habrían reconocido la legalidad de dichas operaciones. Apenas el mes pasado, la senadora panista Cecilia Patrón Laviada, pese a que ya se habían vencido los tiempos legales para desahogar pruebas en este caso, logró que la Fiscalía General del Estado reactiva...



#### Desde el Piso de Remates // AT&T ¿saldrá de México?

(2025-08-08, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15)

Al cierre de esta columna, AT&T no había negado ni confirmado, ni en Estados Unidos ni en México, el rumor que publicó Bloomberg sobre la intención de AT&T de vender su subsidiaria en México ante la problemática que enfrenta la empresa desde hace una década para competir frente a América Móvil y sus quejas constantes de que no hay reglas que realmente faciliten la competencia, así como por la incertidumbre regulatoria que implica la desaparición del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y de la Comisión Federal de Competencia (CFC). Lo que es un hecho es que en el sector de telecomunicaciones sí existen barreras no arancelarias en México que, según Trump, la Presidenta Sheinbaum se comprometió a eliminar "inmediatamente" tras la tregua de 90 días a los aranceles de 30%. Al cierre del segundo trimestre de 2025, AT&T reportó 23.8 millones de clientes; ingresos por 1,054 millones de dólares, con un alza de 9.2% en pesos, pero una baja de 4.4% en dólares en relación al segundo trimestre de 2024. Su EBITDA creció 28.9% en pesos y 13% en dólares.

#### Veranda // Los jóvenes demandan del turismo nuevas experiencias

(2025-08-08, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Carla López-Malo, la secretaria de turismo más joven del país, sostiene que las nuevas generaciones turistas buscan experiencias, no sólo visitar un lugar. Puebla, con un mercado potencial de 40 millones de personas, está aprovechando esta tendencia con 22 nuevas rutas que involucran a los municipios con vocación turística y a los pueblos mágicos. López-Malo afirma que la inversión en turismo no es reciente, pero que hay muchas oportunidades para seguir desarrollándolo.

#### En Petit Comité // Óscar Mario Beteta

(2025-08-08, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 32)

La presidenta Claudia Sheinbaum planea una reforma electoral que incluye la eliminación de las diputaciones plurinominales y la reducción del financiamiento público a los partidos. Aunque estas medidas responden al reclamo ciudadano de adelgazar al Estado, los aliados de Morena han mostrado su desacuerdo, lo que podría dificultar la aprobación de la reforma. Para que la reforma tenga legitimidad, debe construirse con diálogo y visión de Estado.

#### Cuenta Corriente // ¿Repensar el mandato dual del Banxico?

(2025-08-08, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Pasada la reunión de política monetaria, conversar sobre la posibilidad de que Banxico, sin afectar la autonomía que tiene en sus decisiones, pueda tener un mandato dual como el que tienen otros bancos centrales, incluyendo el sistema de la Fed, no parece un asunto descabellado, salvo para los monetaristas a ultranza. La política monetaria influye mucho sobre la actividad económica, la tasa de referencia es un instrumento poderoso, pero, por ejemplo, la regulación emitida a fines de julio sobre el crédito de nómina tal vez mejore la baja de las tasas activas que se cobran sobre este tipo de créditos.

# Activo Empresarial // Banxico recorta tasa a 7.75%, gusta al gobierno, pero analistas piden prudencia

(2025-08-08, José Yuste, Excélsior, . 2)



El Banco de México redujo su tasa de interés a 7.75%, decisión que fue bien recibida por el gobierno pero que analistas piden tomar con cautela. La inflación se mantiene en el objetivo del Banco de México pero la inflación subyacente se mantiene alta en 4.23% anual. En cuanto al tipo de cambio, el diferencial de tasas entre México y Estados Unidos se ha reducido, pero el peso mexicano ha cobrado fuerza frente al dólar.

#### La Gran Depresión // No perder la dimensión en temas de inflación

(2025-08-08, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

Es parte de la narrativa populista argumentar que gracias al llamado Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic) se logró el nivel inflacionario más bajo del año. Sin embargo, ese tono triunfal que usa el oficialismo y su porra oficiosa, de una aparente victoria sobre la inflación, debe ser ignorado por los integrantes de la Junta de Gobierno del Banco de México. Hay la promesa de ser congruentes en las siguientes decisiones con el objetivo inflacionario del propio banco, pero el más reciente dato de la inflación general puede animarlos a seguir en el camino de lo que quisiera ver la autoridad hacendaria.

#### **Estrictamente Personal // El espionaje contra Andy**

(2025-08-08, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38)

Desde el hoyo en donde se encuentra, Andrés López Beltrán, Andy, el hijo del expresidente Andrés Manuel López Obrador, buscó defenderse de su costoso viaje a Japón acusando a sus "adversarios" de haber enviado "espías" a fotografiarlo para lanzar una campaña de linchamiento. No son pocos quienes se han burlado de él por haber hecho tal afirmación.

#### Jaque Mate // ¿Y el autoritarismo?

(2025-08-08, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum pueden decir que su modelo de desarrollo social está funcionando. La Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares, la ENIGH, de 2024, muestra avances importantes. Hay un incremento del ingreso, a pesar de que la economía ha estado virtualmente estancada desde 2019. Los análisis de pobreza señalarán seguramente una disminución para 2024 sobre la base de la ENIGH.

#### TREN MAYA

#### El Tren Maya a Progreso avanza con decreto y expropiaciones

(2025-08-07, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )

El proyecto ferroviario del Tren Maya reactivó su expansión hacia el norte de Yucatán con la construcción del ramal de carga que conectará la estación de Umán con el Puerto de Progreso. El 4 de agosto, el gobierno federal publicó en el Diario Oficial de la Federación un decreto que clasifica como "obras asociadas a programas prioritarios o proyectos estratégicos" a la ampliación del Tren Maya hacia Progreso.

# Gobernador Díaz Mena presenta campaña "Santuario Maya"; busca incentivar el turismo en Yucatán

(2025-08-07, Sharon Mercado, El Universal (sitio), )

El gobernador de Yucatán, Joaquín Jesús Díaz Mena, presentó la campaña turística "Santuario Maya", la cual busca incentivar el turismo en cada municipio del estado, especialmente de los



pueblos mágicos, las playas y los manglares. Así como promover la gastronomía maya y los centros históricos, todo esto en una de las zonas más seguras del país. Además, dijo, el Tren Maya conecta a Yucatán con los destinos clave del mundo maya, desde Cancún, Playa del Carmen, Tulum en Quintana Roo, hasta Campeche, Palenque y Tabasco. Reiteró el compromiso con el desarrollo del turismo sostenible y la preservación de la herencia cultural, consolidando la imagen de Yucatán como un auténtico santuario maya a nivel global. Excélsior (Sitio), Clase Turista (Sitio),

#### Resumen Informativo, Imagen Noticias con Francisco Zea.

(2025-08-08, Enrique Villanueva, Canal 3 Imagen, )

El gobernador de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, ha lanzado la campaña "Santuario Maya" para incrementar el turismo, especialmente desde el sur de Estados Unidos. La iniciativa resalta el potencial cultural del estado y su infraestructura, como el Tren Maya y las conexiones aéreas. Se planea invertir en mejoras al aeropuerto de Mérida, con la posibilidad de reubicarlo para mejorar su conexión con el Tren Maya, con el objetivo de que los visitantes se lleven un recuerdo memorable de Yucatán.

#### Anuncia vista de homólogos

(2025-08-08, N. Gutierrez, El Heraldo de México, . 12)

Para analizar diversos proyectos como la ampliación del Tren Maya, la presidenta Claudia Sheinbaum informó que la próxima semana tendrá un encuentro con su homólogo de Guatemala, Bernardo Arévalo. También alista una reunión con el primer ministro de Belice, John Briceño. Aún está por definirse el día y el lugar, aunque adelantó que será en el sureste del país. Señaló que aún está pendiente la fecha en la que el primer ministro Canadá, Mark Carney, visitará México.

#### Gobierno, sin capacidad para pagar endeudamiento: Ethos

(2025-08-08, Edith Romero, UnomásUno, . 1, 12)

La capacidad de pago de la deuda que tiene el gobierno mexicano se ha deteriorado en los últimos años, ante un mayor crecimiento del endeudamiento en comparación con los ingresos, señaló la organización Ethos Innovación en Políticas Públicas. En un análisis sobre la situación de la deuda, que ya asciende a 18 billones 669 mil 252.7 mdp, la organización civil señaló que el endeudamiento, el cual es medido a través de los Requerimientos Financieros del Sector Público, representa cada vez una mayor proporción de los ingresos públicos. El año pasado, la administración de Andrés Manuel López Obrador incurrió en un endeudamiento histórico, con el fin de poder terminar sus obras insignia, tales como el Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas.

#### Teya Viva ofrece auténtica comida yucateca en el corazón de Mérida

(2025-08-08, León Mata O., Gastrolab (Sitio), )

Entrelazadas están las historias de Yucatán y la Hacienda Teya, que fue fundada en 1683 y que hoy da nombre a la estación del Tren Maya en las afueras de Mérida. Lo que por varios siglos fue una propiedad agrícola y ganadera, llegó a 1900 con la prosperidad del henequén, pero cayó en ruinas sesenta años después. Fue don Jorge Cárdenas quien intercambió su auto por la hacienda abandonada en 1974, y quien proyectó un rescate que llevaría más de dos décadas. Rescate que incluyó la apertura de un restaurante que a la larga se volvió uno de los más importantes y representativos de la ciudad.



#### Hijo mayor de AMLO vacaciona 15 días en hotel de lujo de Grupo Vidanta

(2025-08-08, Alejandro Romero, UnomásUno, . 19)

José Ramón López Beltrán, hijo mayor del expresidente Andrés Manuel López Obrador, se hospeda con su familia en el exclusivo complejo Vidanta Riviera Maya, en Cancún, un resort de lujo propiedad de Daniel Chávez, compadre de AMLO y empresario beneficiado durante el sexenio de la llamada Cuarta Transformación. El hotel donde vacaciona pertenece a Daniel Chávez, empresario fundador y dueño de Grupo Vidanta, asesor honorario del Tren Maya y compadre del expresidente.

#### Aguas Profundas // Trenes y minería: oportunidad de alianza

(2025-08-08, Luis Carriles, El Sol de México, . 18)

El reciente anuncio del gobierno sobre la próxima construcción de los trenes Querétaro-Irapuato y Saltillo-Nuevo Laredo, así como la continuidad al tren México-Nuevo Laredo y México-Nogales y las licitaciones para la adquisición de 15 trenes para el México-Pachuca son una estrategia ambiciosa para recuperar las capacidades del Estado como constructor, y una oferta atractiva como palanca del desarrollo industrial donde el potencial del sector minero mexicano puede ser clave. Como dato adicional, el Fonatur pagó más de 36 mil millones de pesos por 42 trenes para el Tren Maya al consorcio de la francesa Alstom, la canadiense Bombardier, la española Construcciones Urales y la mexicana Gami.

#### **AIFA**

#### AIFA escala posiciones entre los aeropuertos más utilizados

(2025-08-07, Redacción, El Sol de México (sitio), )

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha escalado posiciones entre las principales terminales del país para ubicarse en la séptima posición entre las 10 con mayor demanda. En el primer semestre del año, la terminal de Santa Lucía registró 3.38 millones de pasajeros, lo que representó un incremento de 24.8 por ciento a tasa anual, el mejor desempeño entre los aeropuertos nacionales según datos de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC). Este impulso se debió principalmente al tráfico de viajeros domésticos, el cual creció 25.7 por ciento respecto a la primera mitad de 2024, y ubicó a la terminal operada por el Ejército en la sexta posición en el segmento.

# <u>Defensa realiza ceremonia de Premiación del primer Concurso de Dibujo del "Día del Perro"</u>; estos son los ganadores

(2025-08-07, Daniela Wachauf, El Universal (sitio), )

La Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) realizó la Ceremonia de Premiación del primer Concurso de Dibujo con motivo "Día del Perro", que fue el 21 de julio. Durante el evento se efectuó un pase de lista donde desfilaron militares de la Brigada Fusileros Paracaidistas, los galardonados, niñas y niños visitaron los Museos de la Brigada de Fusileros Paracaidistas, Militar de Aviación y del Mamut. En la Base Aérea Militar No. 1, en Santa Lucía, Estado de México, los pequeños tuvieron la oportunidad de conocer las actividades que ahí se realizan, la experiencia de ver los restos paleontológicos de los mamuts encontrados durante la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y los aviones históricos que fueron tripulados por los elementos de la Fuerza Aérea Mexicana.



#### Alemania apuesta a México: DHL inaugura centro logístico en Edomex

(2025-08-07, Esmeralda Lázaro, El Economista (sitio), )

DHL Supply Chain inauguró su nuevo centro logístico Megacampus en el T-MEX Park, Nextlalpan, Estado de México. El proyecto demandó una inversión de alrededor de 200 millones de pesos por las dos naves en que en principio se dividen las operaciones, d. La empresa alemana confía en la fortaleza de las operaciones en México, a pesar de las inquietudes propias de la incertidumbre. El parque industrial T-MEX Park, donde se encuentra Megacampus, es un eje fundamental para el desarrollo económico, debido a su perfecta integración con grandes proyectos federales como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el próximo Tren Suburbano en operación y el nuevo proyecto ferroviario AIFA-Pachuca.

AMX Edo de Mex.AMX Edo de Mex.

### Se reanudaron obras del tren suburbano del AIFA en Tultepec, tras acuerdo con vecinos. (2025-08-07, Kathia Olascoaga, AMX Edo de Mex.)

Tras cinco meses de suspensión por protestas vecinales en Tultepec, se reanudaron las obras del tren suburbano en las estaciones Teyahualco y el viaducto elevado II. La reanudación se produjo tras el levantamiento del plantón por parte de los vecinos, quienes exigen la construcción de puentes peatonales y vehiculares, así como drenajes y caminos alternos. El gobierno federal considera esta infraestructura de transporte masivo como clave para la movilidad y desarrollo del área metropolitana, beneficiando a municipios como Cuautitlán Izcalli, Totitlán, Tultepec, Coacalco, Xaltenco, Anexlalpan y Zumpango. Se espera que los trabajos concluyan a finales de año, reduciendo el tiempo de recorrido desde la estación Buenavista al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles a 39 minutos.

# Inauguran reconstrucción de puentes vehiculares en Periférico Oriente en Nezahualcóyotl para mejorar movilidad tras daños por sismos de 2017, con una inversión de 4,800 millones de pesos.

(2025-08-07, Gina Serrano, AMX Edo de Mex, )

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez inauguró la construcción de dos puentes vehiculares en Periférico Oriente, Nezahualcóyotl, con el objetivo de mejorar la movilidad y reducir los tiempos de traslado en la zona. Estos puentes, esenciales para conectar el Estado de México con la Ciudad de México, sufrieron daños durante los sismos de 2017, lo que llevó a su cierre y posterior decisión de demolición y reconstrucción. La obra beneficiará a más de un millón de habitantes, facilitando el acceso al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y las autopistas México-Puebla y Peñón-Texcoco. Se estima que, hasta 2017, transitaban por estas estructuras 65,000 personas diariamente. La reconstrucción forma parte del Plan Integral para la Zona Oriente, con una inversión total de 4,800 millones de pesos para 20 obras en municipios como La Paz, Ixtapaluca y Ecatepec, programadas entre 2025 y 2027.

### Colima invierte 327 millones de pesos en la modernización de su aeropuerto (2025-08-08, Redacción, Nitu (Sitio), )

Con una inversión de 327 millones de pesos, se dio el banderazo oficial de inicio a las obras de ampliación y modernización del Aeropuerto Nacional "Miguel de la Madrid Hurtado", en una iniciativa que fortalecerá la infraestructura turística, económica y de conectividad aérea del estado de Colima. Actualmente, el aeropuerto cuenta con dos rutas operativas: una hacia Tijuana (Volaris) y otra hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (Aeroméxico). Con esta



modernización y su futura internacionalización, se espera atraer nuevas rutas, incrementar la llegada de visitantes nacionales e internacionales y posicionar a Colima como un punto estratégico para el turismo, el comercio y la inversión en el occidente del país.

#### Mexicana: militares pagan gran subsidio para comprar Embraer

(2025-08-08, Redacción, Reportur.mx (Sitio), )

Mexicana de Aviación recibirá un apoyo de 4 mil 797 millones de pesos (252 millones de dólares aprox) por parte de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), para adquirir diferentes bienes. El apoyo cubrirá parte de la compra de los 20 aviones Embraer, los cuales se sumarán a la flota de Mexicana de Aviación. Se trata de los modelos Embraer E190/195 E2; cinco se entregarán este 2025, siete en 2026 y ocho en 2027. El pasado 1.º de julio, Mexicana de Aviación recibió en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) el primer avión Embraer proveniente de Brasil. Dicha aeronave se encuentra en proceso de obtener certificaciones de AFAC para que el próximo 25 de agosto realice su primer vuelo comercial desde el AIFA al Aeropuerto Internacional de Tulum.

#### Trabajan perros policías bajo el sol en el AIFA

(2025-08-08, Diego Raya, Basta, . 6)

La organización Mundo Patitas difundió un video que fue grabado presuntamente en las pistas del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en el cual se observa que elementos de la Guardia Nacional (GN) tienen perros de vigilancia expuestos a las altas temperaturas que se concentran en el suelo. Aunque los animales buscan sombra, no les hacen caso. En las imágenes se puede observar a un perro junto a un elemento uniformado con el traje de la corporación; el animal levanta reiteradamente las patas, como si intentara evitar el contacto prolongado con el suelo caliente de la pista.

#### **REFINERÍA DOS BOCAS**

#### Frentes abiertos

(2025-08-08, Redacción, Índice Politico (sitio), )

El fracaso de PEMEX y la reconversión de la empresa ya fue endosado a los gobiernos neoliberales, aunque no se reconoce el fracaso de la refinería de Dos Bocas y la desastrosa administración de Octavio Romero Oropeza.

Quadratín México (sitio).

#### Pemex: plan de rescate no cubriría pagos a proveedores

(2025-08-08, Redacción, El CEO MX (sitio), )

La deuda con proveedores de Pemex ha aumentado más de 300% desde el sexenio anterior. En 2018, la petrolera adeudaba 5,511 millones de dólares (109,471 millones de pesos); hoy esa cifra se ha disparado hasta los 22,789 mdd (430,540 millones de pesos), prácticamente el costo de la refinería de Dos Bocas.

#### De Frente y de Perfil // Frentes abiertos

(2025-08-08, Ramón Zurita Sahagún, MEX Diario Imagen, . 10)



Uno tras otro, se van abriendo los frentes que muestran los errores, los abusos y hasta las trampas que usa Morena y sus militantes para distraer a la ciudadanía que muy despacio va entendiendo que una cosa es el discurso y otra la realidad del gobierno. Como es común en el gobierno de Morena, Claudia Sheinbaum puede alegar que mucho repercute ahora, pero es herencia del pasado, aunque no podrá focalizarlo en contra de los malvados de la derecha o de la oposición y sí llegar a reconocer que le dejaron todo prendido con alfileres. El fracaso de Pemex y la reconversión de la empresa ya fue endosado a los gobiernos neoliberales, aunque no se reconoce el fracaso de la refinería de Dos Bocas y la desastrosa administración de Octavio Romero Oropeza.

SICT

#### Conozca el uso del Telepeaje con Tag

(2025-08-07, En Concreto, En Concreto (Sitio), )

El telepeaje, que permite el pago automatizado de peajes mediante un dispositivo electrónico llamado Tag, es una opción cada vez más popular entre los usuarios de autopistas y carreteras en México. Según la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SICT), existen 75 concesiones que administran las carreteras, autopistas y libramientos de cuota en el país, y las tarifas de las casetas requieren una autorización de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Los operadores de telepeaje, como PASE, gestionan el uso de este sistema entre los usuarios y los concesionarios. PASE colabora con 23 operadores en 65 concesiones carreteras, cubriendo más de 360 plazas de cobro con más de 2,500 carriles a nivel nacional. Caminos y Puentes Federales (CAPUFE) ha anunciado que próximamente el pago en la mayoría de sus plazas de cobro será únicamente mediante Tag, eliminando el efectivo y agilizando el tránsito vehicular. Portal Automotriz (Sitio),

#### Sectur: más de 61 millones de pasajeros en vuelos durante el primer semestre de 2025

(2025-08-07, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio), )

De acuerdo con información de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), entre enero y junio de este año, se registraron 30 millones 726 mil pasajeros transportados en vuelos nacionales. Esto representa un incremento del 4.5% respecto al mismo periodo de 2024 y un aumento del 20.1% en comparación con 2019.

#### SHCP realiza recortes por 281 mil mdp a programas sociales de Gobierno

(2025-08-08, Edith Romero, UnomásUno, . 1, 4)

Con la finalidad de reducir considerablemente el déficit fiscal al cierre de año, los ajustes que realiza la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) al gasto programable de enero a junio, se han concentrado en programas sociales a cargo de la Secretaría del Bienestar, y la Secretaría de Educación Pública (SEP); en gasto para infraestructura, materiales y suministros para Petróleos Mexicanos (Pemex); y en el gasto previsto para provisiones salariales, que incluyen contrataciones de personal y pagos a personal. "Son justo Pemex y la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) dos organismos que están en los primeros 10 organismos con ajustes a la baja en sus gastos programables", detalló por su parte Hacienda, específicamente por menores erogaciones en inversión física, servicios generales y en materiales y suministros para la petrolera.





#### PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

#### Pemex invertirá más de 189 mil mdp para modernizar refinerías

(2025-08-07, Nayeli González, Dinero en Imagen (Sitio), )

Entre 2025 y 2035, Petróleos Mexicanos (Pemex) contempla ejercer inversiones por más de 189 mil 678 millones de pesos en la adecuación y rehabilitación del Sistema Nacional de Refinación (SNR), esto con el objetivo de aumentar casi 30% el nivel de procesamiento de crudo, en 43% la producción de gasolinas y 68% la elaboración del diésel. Como parte del Plan Estratégico que busca seguir la empresa, se tiene como objetivo reducir en 52% las importaciones de combustibles, pues estarás pasarían de 345 mil barriles por día, estimados para el cierre de 2025 a 164 mil barriles por día a partir de 2027. Es así que, se estarían ejerciendo en promedio 17 mil 243 millones de pesos al año en los planes de adecuación, esto con cargo al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF).

#### **REFORMA ENERGÉTICA**

#### Coinciden en el Senado en impulsar participación privada para transición energética

(2025-08-07, Pilar Mansilla, Ovaciones (sitio), )

En el Senado de la República, legisladoras, especialistas, representantes del Poder Legislativo, funcionarios estatales y directivos del sector energético coincidieron en la necesidad de incorporar la participación del sector privado para desarrollar proyectos innovadores y avanzar en la transición energética. Durante el Foro Nacional de Energía, donde la senadora Laura Itzel Castillo Juárez, presidenta de la Comisión de Energía, presentó el Plan Estratégico de Petróleos Mexicanos (PEMEX) que dio a conocer la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo el pasado 5 de agosto, señalaron que este esquema permitirá recabar propuestas y opiniones de especialistas y empresas líderes en innovación con el objetivo de consolidar un nuevo modelo para el país.

#### La apuesta tecnológica de Scania para la transición energética

(2025-08-07, Redacción, Energy 21 (Sitio), )

La compañía sueca Scania está apostando por la innovación y la eficiencia energética con su nueva gama de motores inteligentes, versátiles y sustentables. Éstos están diseñados no solo para enfrentar la transición energética, sino para liderarla. "La novedad de esos motores es la eficiencia energética, que es el estandarte definitivo de Scania, no solamente en la parte de generación o motores industriales o marinos, sino en toda la línea de productos que manejamos como organización", afirma Said Vivas, director de Soluciones para Minería, Aplicaciones Especiales y Motores de la firma.

# <u>Pemex debe recuperar campos maduros antes de avanzar en transición energética,</u> advierten expertos

(2025-08-07, Karla García Gil, El CEO MX (sitio), )

En el Foro Nacional de Energía celebrado en el Senado de la República, se advierte la necesidad de acelerar la inversión en campos maduros en México, cuya productividad ha disminuido con el tiempo. Aunque el gobierno de Claudia Sheinbaum pretende impulsar la transición energética, México no puede prescindir de los hidrocarburos en el corto y mediano plazo, especialmente ante la declinación de sus yacimientos. Se menciona la importancia de la recuperación de campos



maduros y el aprovechamiento de infraestructura existente, mientras se avanza hacia un modelo más limpio y sustentable. Se destaca el proyecto de Trion en el Golfo de México, una inversión de 10,400 millones de dólares, considerado prioritario para la actual administración. Este proyecto marcará un hito como la primera producción de petróleo en aguas profundas de México.

#### CFE propone reintegrar procesos en respaldo a Plan México

(2025-08-07, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), )

La directora general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Emilia Calleja Alor, llamó a reintegrar esta empresa pública en sintonía con el Plan México. La directora exhortó a quienes dirigen los procesos de generación, transmisión y distribución a sumar esfuerzos para fortalecer la empresa con apego a la vocación social que la caracteriza desde su fundación. Entre los esfuerzos, sostuvo, debe fomentarse el ascenso del personal más capacitado, mujeres y hombres, en igualdad de condiciones. Enfatizó que se trabaja bajo una estricta política de cero tolerancia a la corrupción.

# México iluminará su futuro con más de \$4,800 Millones de Pesos anuales para energías limpias

(2025-08-07, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio), )

México está a punto de dar un salto gigante hacia la sostenibilidad y la eficiencia energética. Un innovador programa propone redirigir más de \$4,800 millones de pesos anuales provenientes tanto del sector industrial como de subsidios residenciales de alto poder adquisitivo, para invertirlos directamente en la construcción de infraestructura de energía limpia. Esta iniciativa, impulsada por Arturo Gómez, CEO de Eon Energy y Vowat, promete transformar el panorama energético del país sin generar costos adicionales para el Estado.

## <u>CFE destaca reintegración de los procesos sustantivos para una operación eficiente</u> (2025-08-07, Redacción, Eje Central (sitio), )

La Maestra Emilia Calleja, directora general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), presidió la Primera Reunión Nacional de la Dirección de Operación. La funcionaria reconoció los resultados alcanzados en los diez meses de trabajo y exhortó a quienes dirigen los procesos sustantivos (generación, transmisión y distribución) a sumar esfuerzos para la reintegración de la empresa con apego a la vocación social de la caracteriza desde su fundación. En otro ámbito, explicó que, a raíz de la reintegración por la Reforma Energética de 2024, se recuperó el sentido social de la empresa; se retomaron las actividades de planeación centralizada y se persigue la justicia energética.

#### CFE integra Procesos Sustantivos para mejorar la operación

(2025-08-08, Iván Guevara Ramírez, La Crónica de Hoy, . 9)

La Primera Reunión Nacional de la Dirección de Operación de la CFE, presidida por Emilia Calleja, directora general de la CFE, destacó la importancia de reintegrar los procesos sustantivos de la empresa en línea con la vocación social que la ha caracterizado desde su fundación. Durante la reunión, se enfatizó la necesidad de fomentar el ascenso del personal capacitado en igualdad de condiciones y de generar una ética de trabajo basada en la cero tolerancia a la corrupción. Además, se destacó la importancia de la Reforma Energética de 2024, que devolvió la unidad a la CFE y permitió recuperar su sentido social. La subdirección de Generación anunció la entrada en operación de nuevas centrales para abastecer la demanda presente y futura.



Asimismo, se está trabajando en el fortalecimiento de las estrategias de mantenimiento preventivo de la Red de Transmisión. Las reformas propuestas buscan garantizar un suministro de energéticos seguro y confiable, atendiendo las necesidades económicas del país y sosteniblemente.